



HERMANAS DE JESUS BUEN PASTOR

8º CAPITULO GENERAL

INFORMATIVO N.6

Queridas Hermanas:

Les contamos la última fase del Capítulo General, que nos ha comprometido en la búsqueda del *objetivo*, de las *orientaciones* y de las *prioridades* para la programación del próximo sexenio. Además, fueron motivo de nuestra atención algunos argumentos de interés general, enviados por las circunscripciones y por las Hermanas. Lo que ha surgido de la reflexión sobre las fichas será después integrado en la programación del Capítulo General.

Los pasos anteriores a la iluminación y a la confrontación con la realidad, nos han guiado para trazar un 'horizonte de referencia', una base significativa y compartida entre todas. Tenemos las referencias ciertas, el don carismático, el Fundador, la Regla de Vida, el camino de la Iglesia... pero la realidad que vivimos en todas sus dimensiones es dinámica, es un movimiento: dentro de nosotras y fuera de nosotras. Es necesario acoger este dinamismo *vocacional* y *misionero*: interpela en profundidad nuestra vida personal y de Congregación, nos cuestiona sobre cómo la verdad, el camino, la vida de Jesús Buen Pastor puede alcanzar y consolar a nuestros contemporáneos.

La tarea es la de escuchar al Espíritu. En este proceso emerge siempre la diversidad: culturas, sensibilidades pastorales, lenguajes... Pero el Espíritu, lo sabemos bien, tiene necesidad de un 'cuerpo' para habitar la realidad: por lo tanto, de vínculos profundos, auténticos, capaces de 'articularse' bien entre ellos, de confianza, de humildad. Es verdaderamente un desafío encontrarse en las mismas palabras, en las mismas formulaciones: en un momento o en otro, cada una renuncia a la propia expresión para acoger lo que la otra ha dicho y, juntas, se hace un paso adelante para llegar al consenso y luego, cuando es necesario, al voto. El deseo de poder decir de la mejor manera y de expresar con más detalle, a veces queda incompleto. Sabemos, sin embargo que el Espíritu continúa su trabajo en cada Hermana y, en su Sabiduría provee a colmar nuestros límites.

Los días **12 y 13 de julio** hemos tenido entre las manos las *fichas* que se refieren a: la colaboración pastoral (con los pastores, los laicos, entre nosotras) para cuestionarnos sobre cómo estamos llamadas a vivir hoy este don; las *nuevas generaciones* con las preguntas sobre la pastoral vocacional y sobre la influencia del mundo digital en los jóvenes; la *ancianidad* que consideramos preciosa y necesitada de tanta solidaridad y atención de parte de todas; en fin, los *servicios generales*, a través de los cuales llevamos juntas la responsabilidad de ser familia. La metodología es siempre la del trabajo personal, en los grupos, en asamblea donde se presentan las síntesis. Y después se continúa con el intercambio entre todas y en los grupos de discernimiento. Hemos tenido también una ficha informativa sobre el recorrido de unificación de Filipinas-Australia-Saipan.

Al mismo tiempo, un pequeño grupo de redacción, formado por Hna. Giuseppina Alberghina y Hna. Annarita Cipollone, ha trabajado para redactar un comentario al texto-base que ha llegado al término de la fase de iluminación y confrontación. La presentación se hizo en la tarde del miércoles 13. En la mañana siguiente, **jueves 14**, en asamblea, las Hermanas han expresado las propias observaciones y un total consenso. Inmediatamente después Hna. Elena Bosetti propuso el comentario al *ícono bíblico* elegido por la asamblea para el próximo sexenio. También este texto, como el primero, acompañará con sus contenidos las orientaciones del sexenio.

A este punto, la atención se dirigió sobre el objetivo y, ya finalizada la mañana, con satisfacción lo hemos votado y aprobado.

Por la tarde hemos comenzado a reflexionar sobre las *prioridades* que nos permitirán alcanzar el objetivo. El **viernes 15 a.m.** hemos compartido el trabajo personal en los grupos y en asamblea. Las prioridades para individualizar son cuatro: una por cada área (la vida en Cristo/ministerio pastoral/formación y pastoral vocacional/servicio evangélico de la autoridad). Naturalmente, también las prioridades son para toda la Congregación y deben ser claras e indicativas; al mismo tiempo dejan espacio para la puesta en práctica en las realidades de las circunscripciones después de la programación general.

Fue interesante ver cómo hemos llegado en la asamblea misma a su formulación en vista del voto. Han realizado una primera redacción Hna. Marisa Loser y Hna. Angela Napoli. Luego hemos continuado todas juntas y, poco a poco, las prioridades han tomado forma definitiva. Fueron votadas y aprobadas. El gobierno general, nos ha recordado Hna. Marta, podrá retomar otros elementos que de todos modos han surgido en el camino enriquecedor y animado de estos días.

Continuamos los trabajos con los argumentos de interés general sobre los cuales es importante que, después del diálogo y el intercambio, nos expresemos con el voto. Éstas son las otras fichas: propuesta de una *comisión internacional* de búsqueda y estudio sistemático sobre los textos del Fundador; *solidaridad* en y de la Congregación; utilización del *sitio congregacional* como instrumento para la pastoral; pertenencia a la *Familia Paulina*: cómo profundizarla y reavivarla.

A pesar del cansancio que aparece puntual en los últimos días, llevamos adelante el esfuerzo que se nos ha confiado con serenidad y también con destellos de alegría. Las noches recreativas han sido verdaderos momentos culturales: proyecciones que nos han hecho entrar un poco en las varias naciones, bailes, cantos, costumbres, productos típicos. De Asia a América Latina, de África a Oceanía... cada noche hemos podido gozar de las riquezas de nuestra Congregación y comprender, una vez más, que las recibimos mutuamente como don. Y no podía faltar, en la última noche recreativa, la larga galería de fotos de los distintos momentos del Capitulo. Y hemos renovado nuestro agradecimiento a Hna. Albina, a Hna. Luz Mary y a Hna. Arsie que han concluido su servicio de consejeras generales.

El último día, **16 de julio**, es muy intenso. Hemos completado el intercambio acerca de los argumentos de las fichas, aprobando las síntesis propuestas por las diferentes Hermanas que fueron encargadas de redactarlas. Nos damos cuenta en estos momentos cuánto nos está en el corazón la vida de nuestra familia; entre todas se intenta pensar lo mejor y se comparte con la pasión de la búsqueda, en el espíritu de la corresponsabilidad y la participación.

Hemos firmado también, una moción de *solidaridad* hacia la comunidad de Eldorado (Brasil San Pablo) donde trabajan nuestras Hermanas. En efecto, la comunidad *Quilombolas* ha sufrido el asesinato de un líder que luchaba por los derechos de este pueblo.

Los últimos gestos de la asamblea capitular son: el mensaje final para todas las Pastorcitas, compartir el presente informativo, el saludo conclusivo de Hna. Marta Finotelli, que ha narrado en forma de oración la experiencia del Capitulo: *"Nos has donado, Padre, vivir estos días en clima sereno, intenso de búsqueda sincera de tu voluntad de amor; de comunión de amor fraterno, simple, profundo; de apertura dócil y gozosa a tu Espíritu. Y nos has guiado con paterna paciencia, ayudándonos a comprender lo que para Ti es realmente importante para nuestra Congregación en el próximo sexenio"*.

Junto a Hna. Marta, el corazón de todas está habitado por un profundo sentido de gratitud al Padre que nos ha prometido continuar cultivando nuestra viña, porque allí plantó la 'Vid', el Hijo, el Pastor crucificado y resucitado. Nosotras estamos unidas a Él como 'sarmientos', de los cuales el Espíritu Santo hace brotar el vino de la fiesta.

El 'gracias' es recíproco porque cada una de nosotras, de modos diferentes, ha ofrecido el propio don. Pero un 'gracias' muy especial es para el Padre Germano Marani, que con su valiosa competencia y sus puntuales indicaciones, con un profundo espíritu de servicio, ha facilitado el camino de la asamblea capitular. Le estamos agradecidas también por la paciencia de la escucha y la disponibilidad para comprender las necesidades de la asamblea.

Gracias a Hna. Marta, siempre muy atenta y fraterna en su tarea de presidencia; a Hna. Soeli Branco, a Hna. Angiolina Rossini, a Hna. Purísima Tañedo por el servicio de coordinación. Gracias a las Hermanas que en los varios servicios, se han prodigado para el buen desarrollo de los trabajos; a las Hijas de San Pablo, en particular a Hna. Lucía por la fraterna y muy atenta acogida. Gracias a todos los que, con la oración y la fraternidad, nos han sostenido y acompañado.

Después de la firma de cada capitular, a las 15,25 hs., la Superiora General *declara cerrado* el 8ºCG de las Hermanas de Jesús Buen Pastor, *en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo*.

Con la Familia Paulina, invocando la bendición de nuestro Fundador, Padre Santiago Alberione, nos encontraremos en la sottocripta del Santuario Regina Apostolorum. A las 17 hs. en la celebración eucarística, presidida por *Mons. Joao Braz de Aviz*, Prefecto de la Congregación para los Institutos de Vida Consagrada y las Sociedades de Vida Apostólica, alzaremos el cáliz de la alabanza y de la bendición, entregando al Pastor bueno, pleno de belleza y de mansedumbre, el camino que nos espera.

Por las Hermanas capitulares
Hna. Annarita Cipollone
secretaria de informacion

Roma, 16 de julio de 2011